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БОЛЬШЕ ПОМОЩИ 
ШКОЛАМ РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ 

В своем докладе на июльском 
Пленуме ЦК КПСС «0 задачах по 
дальнейшему подъему промыш
ленности, техническому прогрессу 
и улучшению организации произ
водства» товарищ Булганин под
черкнул, какое 'огромное значение 
в деле повышения производитель-

•ности труда имеет уровень тех
нической подготовки, культуры и 
образования рабочих. 

Советская молодежь стремится 
к свету, знаниям. Она успешно 
овладевает науками в школах ра

бочей молодежи, в техникумах и 
вузах. Школу рабочей молодежи 

. № 9 в минувшем учебном году 
закончило 63 ученика. Многие из 
них сдали экзамены на «хорошо»-
и «отлично». Сварщик листопро
катного цеха И. Горбунов и под
ручный сталевара мартеновского 
цеха № 3 В. Копанев получили 
серебряные медали и будут про
должать учебу в горно-металлур
гическом институте. Р. Рожкова, 
А. Жижикин, Е. Халилова, 
0. Ануковская и другие успешно 
сдали экзамены в техникумы. 
Только на пятерки учились в 8-м 
классе подручный сталевара мар
теновского цеха № 3. т. Дюкарев, 
рабочий электроремонтного цеха 
т. Сухарев, 'куста проката т. Це
лых. 

Через несколько дней начинает
ся новый учебный год. Хорошо 
подготовиться к началу заня
тий — это обязанность не толь
ко работников школы, но и об
щественных организаций цехов. 

Прием учащихся в школу 'пока
зал, что в таких цехах, как ос
новной механический, сортопро
катный, цех эмалированной посу
ды общественные организации 
серьезно отнеслись к этому боль
шому государственному делу. Де
сятки рабочих этих цехов посту
пили учиться в нашу школу. Но 
такие 'большие цехи, как обжим
ной, ЖДТ и другие, направили в 

, школу по 4—5 человек. Все 
мартеновские цехи послали на 
учебу только четырех рабочих. 

Здесь партийные, комсомоль
ские и профсоюзные организации 
не проявляют заботы об учебе 
молодежи. Завком комсомола, ко
торый обещал еще 16 августа 
провести совещание секретарей 
комсомольских организаций цехов 
совместно с представителями 
школ, ничего не сделал в этом 
направлении. 

Необходимо учесть ошибки 
прошлого учебного года, чтобы не 
допускать их нынче. Нужно улуч
шить политико-воспитательную 
работу в школе, усилить контроль 
за посещаемостью и успевае
мостью со стороны обществен
ных организаций. 

Ведь у нас еще нередко руко
водители цехов никакой заботы 
не проявляют об учебе молоде
жи. Показателен в этом отноше
нии такой пример. В прошлом 
учебном году учителя школы в 
январе, зная итоги учебы за пер
вое полугодие, отправились в це
хи комбината. Во многих цехах 
учителей приняли неплохо. И вме
сте с руководителями они обсуж
дали и наметили пути улучшения 
качества учебы в следующем по
лугодии. Но в фасоно-литейном 
цехе секретарь парторганизации 
т. Глаголев отказался беседовать 
с учителем, заявив, что у него 
для этого нет времени: «Пусть 
этим займется предцехкома». Ког
да учитель попросил помочь най
ти председателя цехкома, т. Гла
голев ткнул величественно в за
крытую дверь кабинета. Началь
ник этого цеха т. Носков, также 
«внимательно» принял учителей, 
поручив заняться с (ними... свое
му техническому секретарю. 

В течение трех лет успешно 
учился в нашей школе рабочий 
к о те л ьн о-р ем о нтного цеха т. Кле-
щев. Но руководители, в част
ности его непосредственный на
чальник т. Аронов, создали ему 
такие условия, что на 4-м году 
занятий он бросил учебу. 

Воспитатели интерната и обще-
жития № 13 часто посещали на
шу школу, а из других общежи
тий никто не бывал в школе. И в 
общежитиях их трудно застать. 

Подписывая рабочему путевку 
в школу 'рабочей молодежи, руко
водители общественных организа
ций и хозяйственные руководите
ли берут на себя обязательства, 
которые надо выполнять. Нужно 
почаще на собраниях в цехах об
суждать вопросы учебы рабочих, 
приглашая на них учителей. 

Общественные организации це
хов и управление комбината, ук
репляя связь со школой, окажут 
большую помощь в деле воспита
ния молодежи. 

Т. КРАСИЛЬНИКОВА, 
учительница школы рабочей 

молодежи № 9. 

ОБЗОР ПЕЧАТИ 

СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ 
На днях вышел очередной но

мер цеховой стенной газеты «Сор
топрокатчик». Весь номер посвя
щен делам и задачам коллектива 
цеха в связи с постановлением 
июльского Пленума ЦК КПСС. 
Под общим заголовком «Выше 
знамя социалистического сорев
нования в честь XX съезда 
КПСС!» в газете помещены ста
тьи и заметки, авторы которых 
рассказывают о работе своих кол
лективов в этом году, вскрывают 
недостатки. 

В статье «Досрочно выполним 
план 1955 года» начальник ста
на «500» т. Бражник пишет, что 
коллектив стана s досрочно' выпол
нил план семи месяцев текущего 
года, по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого го
да прокатал металла на несколь
ко десятков тысяч тонн больше. 
Успешно выполнены обязатель
ства по снижению брака и эко
номии металла. Коллектив имеет 
экономию более 850 тыс. рублей. 

Вместе с тем т. Бражник сосре
доточивает внимание прокатчиков 
на нерешенных задачах. Коллек
тив стана не выполнил обяза

тельств по снижению выхода вто
рых сортов и повышению произ
водительности труда. На стане 
еще много нарушений трудовой 
дисциплины и техники безопас
ности. 

Автор призывает коллектив во 
втором полугодии шире развер
нуть соревнование за достижение 
новых успехов, устранить имею
щиеся недостатки. 

Старший мастер стана «300» 
№ 3 т. Судаков в своей статье 
пишет, что качественные пока
затели работы стана в этом году 
неудовлетворительны. Все три 
бригады по сравнению с прошлым 
годом имеют значительный рост 
выхода вторых сортов и брака. 
Ни одна из них не выполняет 
своих обязательств по улучше
нию качества металла. Автор пи
шет: «Это объясняется прежде 
всего тем, что руководители смен 
в погоне за количеством забыва
ют о качестве продукции и не 
ведут должной борьбы с наруше
ниями технологии». 

Жаль только, что т. Судаков 
почему-то решил не упоминать 
фамилий бракоделов, не привел 

Н а снимке: лучший валь
цовщик котельно-ремонтного 
цеха И. А. Казарин. 

Фото Е. Карпова. 

Шахматный турнир 
доменщиков 

В доменном цехе во вновь от
ремонтированном спортзале начал
ся шахматный турнир на первен
ство первой бригады, в котором 
принимают участие 17 человек. 
На днях начинаются турниры на 
первенство и в других бригадах. 
Активное участие в организации 
соревнований принимают предсе
датель шахматно-шашечной сек
ции цеха инженер И. Морев, на
чальник смены второй бригады 
И. Крюков, горновой первой 
бригады т. Казаков, помощник 
начальника смены третьей бригады 
А. Семенов, старший газовщик 
П. Жарков. После окончания 
этих турниров состоятся соревно
вания на первенство цеха. 

Д. БОРИС, 
председатель физкультурно
го совета доменного цеха. 

СОВЕЩАНИЕ ИЗОБРЕТАТЕЛЕЙ 
И РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 

Совещание изобретателей и ра
ционализаторов комбината по во
просу проведения общественного 
смотра-конкурса на лучшую по
становку работы по сбору, рас
смотрению и внедрению изобрете
ний, технических усовершенство
ваний и рационализаторских пред
ложений состоится сегодня, 
24 августа, в помещении, цент
ральной заводской лаборатории в 
6 часов вечера. 

Дирекция комбината. 
Завком металлургов. 

Индийские специалисты 
в Магнитогорске 

В воскресный день металлур
ги Магнитогорска дружески 
провожали своих гостей — де
легацию индийских специали
стов, которая гостила в нашем 
городе пять дней. Пять дней — 
это небольшой срок для того, 
чтобы во всех деталях и под
робностях ознакомиться с ра
ботой комбината. И все-таки за 
эти дни индийские специалисты 
успели многое узнать, и многое 
почерпнуть из опыта металлур
гов Магнитки. Этому способ
ствовали прежде всего та ис
ключительная сердечность и 
дружелюбие, с которыми отно
сились к гостям магнитогорцы. 
Они бескорыстно стремились 
предоставить представителям 
индийского' парода возможность 
более полно ознакомиться с ра
ботой горняков, коксовиков, до
менщиков, мартеновцев, про
катчиков. 

Надо сказать, что индийских 
специалистов интересовал ши
рокий «руг вопросов, на кото
рые они получили ответы. 

Н а стане «500» калибров
щик тов. Штернов, готовясь к 
встрече с индийской делегаци
ей, разработал картотеку анг
лийских слов. Он носил ее с 
собой в кармане спецовки. Но 
надо сказать, что эта картоте
ка не понадобилась т. Штерно-
ву. Он и без нее прекрасно 
изъяснялся с гостями на анг
лийском !языке. 

Нередко при ответах гости 
выражали удивление и восхи
щение. Так на блуминге их 
внимание привлекла слябинго
вая группа, на «отарой больши
ми белыми буквами значилась 
марка « М М К » . 

— Где это изготовлено? — 
спросили гости. 

На нашем комбинате, — по
следовал ответ. 

Индийские специалисты с 
особенным любопытством рас
сматривали устройство этого 
об орудов ания, с кон стр уиров эн
ного и построенного руками 
магнитогорцев в годы Великой 
Отечественной войны. 

В духе творческого обмена 
мнениями проходила последняя 
встреча членов делегации на со
вещании у главного инженера 
комбината В . Ф. Рудакова. 
Здесь подводились итоги пяти
дневного пребывания индий
ских специалистов на Магнито
горском металлургическом ком
бинате, выяснились последние 
нерешенные вопросы. Индий
ские специалисты, оценив опыт 
магнитогорцев, обращались те
перь к ним за советами. Так до
менщик Индии Чакравати спра
шивал начальника доменного 
цеха В . М . Зудина о преиму
ществах обогащенной руды. 
Инженер Нанавати обращался 
к начальнику коксохимического 
цеха В . Н . Колобову за прак
тическим советом: . , 

— У нас в углях много гли
нозема, как быть? 

— Надо обогащать уголь. 
Нанавати рассказывает, что 

попытки обогатить угли не дали 
положительных результатов. 

— А какой у вас помол уг
ля? — спрашивает тов. Коло
бов. Нанавати называет цифру. 

— Это очень крупное дроб
ление. 

Н а расстоянии, не зная мест^ 
ных условий и качества углей, 
трудно было дать сразу ответ и 
поэтому тов. iKoлобов предло
жил: 

— Надо изучить хорошо 
свойствр индийских углей. Это 
могут сделать наши научно-ис
следовательские институты и 

j мы тогда поможем разработать 
вам методику обогащения уг
лей. 

На этой встрече индийских и 
магнитогорских инженеров на
чальник горного управления 
B . Н . Котов преподнес гостям 
подарок — коллекцию мине
рального сырья, добываемого в 
недрах горы 'Магнитной. Н а не
большой квадратной коробке 
была выгравирована надпись: 
«От горняков Магнитогорска 
дружественным металлургам 
Индии». Принимая подарок, 
глава делегации сказал: 

— Я очень тронут и чрез
вычайно благодарен за ценный 
подарок для нашей делегации. 
Еще более ценно *го настроение 
и те мысли, которые руководи
ли вами, когда вы готовили 
этот подарок. 

Делегация индийских специа
листов побывала и в правобе
режном Магнитогорске, посети
ла квартиры некоторых метал
лургов. Гости побывали также в 
детском садике, где наблюдали 
как воспитываются маленькие 
советские граждане. 

Исполняющий обязанности 
директора комбината В . Ф. Ру
даков перед отъездом делега
ции устроил прием, на котором 
присутствовали индийские спе
циалисты, начальники цехов и 
инженеры Магнитогорского ме
таллургического ^комбината. На 
этом приеме, который проходил 
в исключительно дружествен
ной обстановке, В . Ф . Рудаков 
и глава делегации С . С . Кера 
обменялись речами. Глава деле
гации индийских специалистов 
заявил: 

— ...Есть одно', что объеди
няет и нас и вас, это мир. Вы, 
так же как и мы, боретесь за 
мир. Мы это видели везде. В а ш 
народ говорит на языке мира. 
В каждом цехе мы видели так
же лозунги, которые говорят о 
мире. В ы принимали нас с от
крытым сердцем. М ы были на
стойчивы и отняли у вас много 
времени, но вы охотно отвечали 
нам на любой вопрос. М ы мно
гому научились за эти пять 
дней. 

Останавливаясь на своих впе
чатлениях о Магнитогорском 
металлургическом комбинате, 
C . С . Кера говорит: 

— Нас поразили здесь три 
вещи. Первая — это огромный 
уровень производства, умелое 
использование вашего оборудо
вания. Второе, что особенно'тро
нуло нас, — это то внимание и 
усилие, которое вы сосредото
чили на главном — на увеличе
нии производства стали. И тре
тье, что все мы заметили здесь, 
— это то, что вы е е останавли
ваетесь на достигнутом и все 
время ищете новые пути к про
грессу. 

В заключение С . С . Кера го
ворит: 

— М ы хотели бы передать 
благодарность многим тысячам 
рабочим Магнитогорского ме
таллургического комбината. 

. . . И вот самолет на старте. 
Последние дружеские пожатия, 
улыбки, горячие пожелания ус
пехов друг другу. Индийские 
инженеры подходят к самолету 
и, взявшись за руки, троекратно 
восклицают: 

— Гип, ура! Гип, ура! (Тип, 
ура! 

Провожающие приветственно 
машут руками. Через несколько 
минут самолет поднимается в 
воздух и берет курс на Сверд
ловск. 

Редактор Д. М. ГНИЛ0РЫБ0В. 

КИНОТЕАТР «МАГНИТ»: сего
дня и завтра «Княжна Мэри», 
венгерский художестве нный 
фильм «Я и мой дедушка», в за
ле кинохроники «По Индонезии». 

КИНОТЕАТР «КОМСОМОЛ ЕЦ»: 
сегодня и завтра «Княжна Мэ
ри», «Я и мой дедушка». 
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ПАРК КУЛЬТУРЫ МЕТАЛЛУР
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конкретных фактов грубых нару
шений технологии. А известно, 
что критика «в общем и целом» 
является мало действенной. 

Старший электрик стана «300» 
N2 3 т. Швецов в своей статье 
резко критикует руководителей 
второй бригады—начальника сме
ны т. Ахматова, мастера т. Арцы-
башева и профорга т. Жебракова 
за формализм в организации со
ревнования и запущенность вос
питательной работы среди коллек
тива. 

Тов. Головашов в своей заметке 
ставит вопрос об усилении помо
щи проектного отдела в решении 
задач совершенствования прокат
ных станов и механизмов, 

В газете помещена интересная 
информация о распространении 
опыта передовиков производства. 

Развертывая критику недостат-. 
ков, нацеливая коллектив на ре
шение очередных задач, стенная 
газета помогает парторганизации 
мобилизовать силы коллектива на 
претворение в жизнь решений 
июльского Пленума ЦК КПСС. 
Надо только пожелать, чтобы 
редколлегия крепила свои связи 
с активом, растила рабкоров, при
влекала к участию в стенгазете 
вальцовщиков, 'операторов и дру
гих рядовых рабочих. 

В К И Н О Т Е А Т Р А Х ГОРОДА: 
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